



## Diario de debates

Raúl Bolaños Cacho\*

opinionexcelsior@gimm.com.mx

## 2023: un año de grandes retos para la LXV Legislatura del Congreso de la Unión

A la nueva generación de políticos mexicanos nos ha tocado encarar una época compleja y retadora, que nos impone enfrentarla con unidad, decisión y resultados. Se nos ha encomendado la creación de las leyes, de ajustar o reformar las que ya existen, de actualizarlas a los nuevos tiempos y velar por su cumplimiento y los intereses de la nación. Parece simple, pero es una tarea titánica que cada año tiene sus particulares complicaciones. En mi carácter de coordinador del Grupo Parlamentario del Partido

Verde Ecologista de México, he impulsado una legislación que garantice el bienestar y la transformación del México que queremos hoy. Uno de los temas fundamentales es el cuidado de nuestro entorno, de la naturaleza, piedra angular para alcanzar un planeta sostenible.

Como presidente de la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático, y en conjunto con mi equipo de trabajo, he promovido leyes y acciones que son parte de los objetivos para la adaptación y mitigación al cambio climático.

Un ejemplo de ello es la reforma a la Ley General de Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente. Trabajamos en la actualización de esta ley, acorde al panorama que vivimos hoy en día, con la idea de que la infraestructura inmobiliaria del Estado sea parte de la solución a la emergencia climática. De tal forma que las dependencias de los tres órdenes de gobierno instalen en todos sus inmuebles sistemas y equipamiento para poder gestionar y aprovechar el agua de lluvia. Así, contribuimos activamente, y con responsabilidad social, a la sostenibilidad ambiental del país.

Otra muestra de que trabajamos para poner al día la legislación está en diversas iniciativas que he presentado y que han sido aprobadas en el pleno del Senado de la República. Una de ellas, en el tema vehicular, tiene el objetivo de impulsar que los tres órdenes de gobierno diseñen e implementen programas para sustituir gradualmente los vehículos con motor de combustión por vehículos híbridos y eléctricos. Asimismo, presenté la

iniciativa para actualizar y publicar, en la Estrategia Nacional de Cambio Climático, las metas de reducción del 35% de emisiones de gases de efecto invernadero anunciadas por el gobierno federal en la 27ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27).

La protección de especies y ecosistemas es prioridad en nuestra agenda, y eso lo hago patente con el compromiso permanente de proteger y preservar la vida. Por ello, propondré un dictamen para prohibir el cautiverio y la utilización de ejemplares de mamíferos marinos, en cualquier tipo de espectáculo, así como su reproducción. Esto significa que seremos testigos de la última generación de delfines en cautiverio en México.

Sin duda alguna, el tema ambiental nos coloca con la visión al horizonte y nos obliga a estar cerca de la juventud. Por ello, este año realicé el Parlamento Juvenil con estudiantes de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO).

Estoy convencido de que los jóvenes son el presente y futuro de México, que deben prepararse para el relevo generacional en todos los ámbitos de la nación.

Así, cada día, cada semana, mi gestión como senador de la República me mantiene con la altura de miras inspirada en Oaxaca y comprometida con todo México.

Estoy convencido de que los jóvenes son el presente y futuro de México.



\*Senador de la República.